

人材の育成と未来につながる投資で、 長岡の活力を生み出す

—磯田市長

内の学生数は5千人を超え、留学生も400人近くいて、その力をぜひ長岡の未来につなげていきたいと思っています。

●**たかのり** 学生の力は、今しかないと言ったら言い過ぎかもしれませんが、その瞬間をもっと熱くさせたいです。

●**星野** 3年前から、アオーレ長岡で「長岡音むすびフェス」を主催しています(写真⑥)。長岡らしい冬の音楽イベントをしたいと考えていたときに、駅前にはアオーレがあって、屋根のあるナカドマはまるでかまくらのような温かさ。だったら、人と人、まちを結び付ける、縁結びのフェスをしよう。若い人たちが運営に協力してくれて、ときに驚くような熱量を生み出してくれます。

●**市長** 学校があることで若い人たちが集まり、まちに活気が生まれますよね。人生にとって大事な時間となる学生時代を長岡という地に来て、いろんな地域・国の人たちが出会い影響を受ける。中には長岡のために就職してくれる人もいるだろうし、外に出て活躍しながら長岡を思う人もいるだろうし、学生の存在は長岡の大きな魅力、活力になります。

人ほどいて8割近くは女性です。新しい時代を創るには、女性の活躍をしっかりと呼び出すことが大事だと思います。

●**市長** その先駆者が長岡藩の家老・稲垣平助の娘・杉本鉞子(つづみ)さん。アメリカに渡り、日本文化を紹介する小説「武士の娘」を執筆し、全米でベストセラーとなりました。

●**星野** 鉞子さんは私が深く尊敬している方です。長岡の雪深いところに生まれ育ち、アメリカにお嫁に行くわけですが、そこで古き良き日本の、長岡の美德や文化をアメリカ人に伝える本を書きました、英文で。ヨーロッパでも翻訳されています。大正時代から日本人の美德や伝統を西洋の人たちに伝えてくれました。しかも鉞子さんは歴史家や研究者ではなく、ごく普通の女性です。

●**市長** 星野さんは自身の著書「今を生きる『武士の娘』鉞子へのファンレター」の中で、鉞子さんが紹介した料理を写真付きで解説していますね。

●**星野** 私が自分で作って、自分で撮影しました。しょうゆ赤飯とかね。「武士の娘」の出だして「外国のみなさんは日本を暖かくて日の照る国だと思われたい」というふうになり、横濱や関東に来た外国人の人の視点を入れ、「自分のふるさと



⑦昨年6月、学生と企業の交流の場としてオープンした「NaDeC BASE」



⑧論理的思考を身に付けるために、昨年9月から各小学校で始めたプログラミングの出前授業



●**たかのり** 自分のまちに誇れるものがあるってうれしいです。長岡から外に行った人たちが戻って来たときに「おかえり！」と言えるような温かいまち、大好きなまちを音楽を通して盛り上げていきたいです。そして、長岡の良さを全国に発信できるように歌っていきます。

●**市長** これからの社会は、若者や女性の発想力やアイデアがカギになってきます。福祉、産業、教育、もちろん音楽も、あらゆる分野の課題に対して、新しい発想、AI(人工知能)やIoT※などの新技術を取り入れて解決を図っていききたいと思います。

日本一住みやすいまちへ、 未来を切り開く

はとでも雪深く、でもとってもそれが美しい」と続きます。それを読んだとき、もうジーンときまして。鉞子さんは長岡の風土を誇りに思っていたんですよ。

企画していますが、若い人や女性、企業の人たちがいろんなことにチャレンジする場になるといいですね。

●**市長** 星野さんには昨年8月の平和フォーラムでご講演いただきました(写真③)。長岡市は、12月8日の米軍主催の真珠湾追悼式典に日本の自治体で唯一招待され、出席してきました(8ページ)。山本五十六を生み、空襲を受けた長岡にしかできない。世界平和への想いを発信していかねばいけないと、思いを新たにしました。

●**星野** 長岡の花火は子どもたちから見ていますが、どこか切なくて哀愁があります。きれいだとか、楽しかったなと思うのですが、終わって空が真っ暗になるとふっと感じる場所がある。長岡の人たちが慰霊や平和への願いを込めて見ているという一体感がある、大切にしたい長岡の財産です(写真④)。

●**市長** これからの社会は、若者や女性の発想力やアイデアがカギになってきます。福祉、産業、教育、もちろん音楽も、あらゆる分野の課題に対して、新しい発想、AI(人工知能)やIoT※などの新技術を取り入れて解決を図っていききたいと思います。

●**市長** 東京五輪に向けて、長岡の想いを発信し、観光産業の発展を図る拠点として「ながおか花火館(仮称)」を建設中です(13ページ)。また、醸造のまち・撰田屋の「機那サフラン酒本舗」もプレオープンできるように整備していきますので、多くの方々に長岡の魅力を伝えたいと思っています。

●**市長** 市民のみなさんが「長岡に住んでいてよかった」と実感できるまちづくりを進めていきます。そして、歴史や文化も大切にしながら、子どもたちの夢、若者の夢、多くのみなさんの夢が花開くように応援していきます。

テレビ・ラジオでも



テレビ
放送日=1月1日(祝)
午前11時から30分間
(再放送は随時)
放送局=エヌ・シー・ティ(ケーブルテレビ)

ラジオ
放送日=1月4日(金)・11日(金)午前7時15分から10分間(計2回) 放送局=FMながおか(80.7MHz)
※各放送翌日から市ホームページでも

※IoT(アイオーティー)：身の回りのあらゆるモノがインターネットにつながる仕組み(Internet of Things略)